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Благоустроим Кузбасс вместе

ПОДРОБНОСТИ

ИНИЦИАТИВЫ

Окончание. Начало на 1-й стр.

Кроме того, в селе Чумай благо-
устроен мемориал погибшим в годы 
Великой Отечественной войны, а в 
селе Усть-Серта – сквер. В селе Алче-
дат отремонтированы ограждение и 
беговая дорожка на стадионе «Юни-
ор». Все эти территории находятся 
в Чебулинском округе.

На стадионе «Шахтёр» в Осинни-
ках открыта современная спортивная 
площадка «Готов к труду и обороне». 
Здесь готовятся к выполнению нор-
мативов юные жители города, но и 
занимаются спортом все желающие. 
В конце прошлого года горожане еди-
ногласно проголосовали за реализа-
цию именно этого проекта. На каж-
дом тренажере есть QR-код с инфор-
мацией, как правильно выполнять 
упражнения.

Ещё одна многофункциональная 
спортивная площадка открыта на 
территории школы № 14 в Белове. 
Средства были выделены из област-
ного и местного бюджетов, часть де-
нег вложили жители и предпринима-

тели города. Общая стоимость про-
екта — более 2,6 млн рублей.

Новое спортивное оборудование 
установлено также на территории 
школы № 82 в Кемерове. На обустрой-
ство универсальной воркаут-площад-
ки с безопасным покрытием направ-
лено более 1,2 млн рублей, заниматься 
здесь могут все желающие. В этом году 
в рамках реализации проектов иници-
ативного бюджетирования в Кемерове 
открыты ещё четыре модернизирован-
ные площадки: спортивные – на терри-
тории школ № 14, 28, 52 и спортивно-
игровая – в сквере памяти им. Д. Мед-
ведева на улице Гагарина.

Жители Калтана также смог-
ли воплотить свою идею в жизнь с 
помощью проектов инициативного 
бюджетирования. Для них ещё од-
ним любимым местом отдыха стала 
спортивно-игровая площадка рядом 
с детской школой искусств № 43. Она 
смонтирована на мягком покрытии 
и включает в себя оборудование для 
воркаута, тренажёры и скалодром. 
Стоимость проекта – 3,5 млн рублей.

Лучшие в стране
Об успешных практиках реали-

зации «народных проектов», а так-
же итогах областного конкурса про-
ектов инициативного бюджетирова-
ния за пять лет рассказал федераль-
ным экспертам и коллегам из других 
территорий страны первый замести-
тель председателя правительства ре-
гиона – министр финансов Кузбас-
са Игорь Малахов в рамках одной 
из секций ежегодной конференции 
«Модели и практики инициативно-
го бюджетирования».

«За пять лет выросло не толь-
ко число участников конкурса, но и 
объём финансовой поддержки, ко-
торый предоставляется из област-
ного бюджета на реализацию иници-
атив жителей. Начинали мы со 100 
млн, а с этого года ежегодно на эти 
цели выделяется 200 млн рублей. 
Все проекты проходят конкурсный 
отбор. При этом мы не просто под-
держиваем инициативу жителей, со-
финансируя проекты из областного 
бюджета. Для нас важно помочь и 
минимизировать все трудности для 
людей, начиная с этапа подачи за-
явок», – отметил Игорь Малахов.

Специалистами проводится 
оценка территорий, где будет реа-
лизовываться проект: проверяет-
ся соответствие земельного участ-
ка разрешенному виду использова-
ния, проводится анализ всех имею-
щихся коммуникаций, жителям объ-
ясняют, какие бумаги нужно предо-
ставить, помогают с подготовкой 
сметной, технической документа-
ции. Ежегодно выборочно прово-
дится визуальный осмотр объек-
тов после их ввода в эксплуатацию, 
чтобы подрядчик мог устранить не-
достатки до истечения гарантийно-
го срока. Такой подход к работе по-
могает эффективно в партнёрстве с 
жителями реализовывать действи-
тельно востребованные проекты. 
Всего за пять лет благоустроено уже 
более 670 объектов.

Важно, что приоритеты опре-
деляют сами жители городов и по-
сёлков, они решают, какие объекты 
должны быть приведены в порядок. 
Третья часть всех проектов прихо-
дится на благоустройство спортив-
ных площадок. При этом есть и ин-
клюзивные проекты, которые по-

зволяют заниматься спортом людям 
с ограниченными возможностями.

Напомним, что кузбасский кон-
курс уже не раз признавался одним 
из лучших в стране. В 2020 году – за 
стратегию позиционирования про-
екта «Твой Кузбасс — твоя инициа-
тива» и организацию его информа-
ционной поддержки. По итогам 2022 
года отмечен как лучший в номина-
ции «Финансовые аспекты сопро-
вождения проектов инициативного 
бюджетирования».

Минфин ждёт заявок
Ведомство приступило к приё-

му запросов от инициативных жите-
лей, желающих участвовать в благо-
устройстве и преображении терри-
торий при помощи областного и му-
ниципального бюджетов. Проекты, 
которые пройдут отбор, будут реа-
лизованы в 2024 году.

«Ежегодно в ноябре-декабре 
идёт отбор народных инициатив, ко-
торые получают софинансирование 
из областного бюджета на реализа-
цию. Задача конкурсной комиссии 
– выбрать самые перспективные. В 
следующем году на программу на-
родного бюджетирования будет вы-
делено 200 млн рублей», – отметил 
губернатор Сергей Цивилев.

Стать участником проекта, как 
уже было сказано, может любой куз-
бассовец в возрасте от 16 лет, создав-
ший инициативную группу из 10 и 
более человек. Около 90 процентов 
суммы победителям выделяет ре-
гиональный бюджет, остальные 
средства – муниципалитет, предста-
вители бизнеса и сами жители.

Ежегодно число участников кон-
курса растёт: если в 2019-м на него 
было подано 111 проектов, то в те-
кущем году – уже 185. С момента 
запуска программы в два раза вы-
рос и объём финансовой поддерж-
ки, который предоставляется из 
регионального бюджета на реали-
зацию инициатив жителей, со 100 
до 200 млн рублей.

Приём заявок от жителей тер-
риторий будет идти до 15 декабря 
включительно по адресу: Кемеро-
во, пр. Советский, 58, кабинеты 438, 
441, 442 (с понедельника по чет-
верг – с 08:30 до 17:30, в пятницу – 
с 08:30 до 16:30, перерыв на обед – 
с 12:00 до 12:48). Контактный теле-
фон 8 (3842) 58-25-98. Подробная 
информация также размещена в раз-
деле «Инициативное бюджетирова-
ние» на сайте Минфина Кузбасса. 

Итоги конкурсного отбора под-
ведут в январе 2024 года.

Дмитрий УВАРОВ.

КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

Чем жил регион прошедшую неделю –
в нашей подборке знаковых и значи-
мых для жителей Кузбасса фактов.

2268 семей в Кузбассе улучшили в этом 
году жилищные условия с помо-

щью льготной ипотеки. Более половины – 1 246 
льготных ипотечных кредитов – выдано с янва-
ря по сентябрь по программе «Семейная ипоте-
ка». Как отметил губернатор Сергей Цивилев, для 
каждой семьи приобретение жилья или улучше-
ние жилищных условий в связи с рождением де-
тей – один из самых актуальных вопросов. 

64 машины скорой помощи пришли в 2023 
году в медицинские организации обла-

сти. 14 из них – новая партия, которую показали 
участникам пресс-тура на Кузбасской клиниче-
ской станции скорой медицинской помощи в Ке-
мерове. Оттуда автомобили отправились в горо-
да Берёзовский, Мыски, Осинники, а также в Гу-
рьевский, Ижморский, Крапивинский, Мариин-
ский, Тисульский, Тяжинский округа и в Ташта-
гольский район.

180 школьников от 14 до 17 лет стали 
участниками игры «Начни своё дело» 

и стратегической сессии «Государственное и му-
ниципальное управление». Проект разработан в 
рамках нацпроекта «Малое и среднее предпри-
нимательство», инициированного президентом 
страны Владимиром Путиным. Программы про-
ходят в центре «Сириус. Кузбасс» и направлены 
на профориентацию школьников, получение ба-
зовых компетенций по направлениям. 

5 тысяч кузбассовцев занимаются дзюдо. Это 
один из популярных видов спорта в регионе. 

Для дальнейшего развития Сергей Цивилев под-
писал соглашение с Федерацией дзюдо России. В 
15 муниципалитетах при спортшколах уже соз-
даны отделения дзюдо: в Кемерове, Новокузнец-
ке, Юрге, Анжеро-Судженске, Ленинске-Кузнец-
ком, Тайге, Мысках и других населённых пунктах. 

n Фото предоставлено пресс-службой Министерства финансов Кузбасса.

Накануне важнейшей 
конференции
Окончание. Начало на 1-й стр.

Как отметил учёный, намеченные уже в 
1949 году конференции в других регионах по 
изучению производительных сил с участием 
Госплана СССР проведены не были.

Одним из участников лектория стал из-
вестный ветеран Великой Отечественной 
войны Анатолий Михайлович Терехов, кото-
рый отчётливо помнит это большое событие 
1948 года и отчасти принимал в нём участие. 

«Я как раз поступил в Кемеровский горный 
техникум после фронта, на третий курс меня 
приняли. Мы на занятиях изучали материалы 
этой конференции. Поэтому я в какой-то сте-
пени являюсь участником той конференции 
1948 года, – рассказывает ветеран. – В частно-
сти, помню, мы изучали материалы по разви-
тию отрасли, объёмам добычи угля, о планах 
и перспективах нашего угольного региона».  

Министр культуры и национальной поли-
тики Кузбасса Ольга Феофанова подчеркну-
ла историческое значение события 1948 года 
и отметила, что нынешняя конференция так-
же станет новым шагом в развитии Кузбасса. 

Секции и эксперты
В работе форума примет участие около 

130 международных и российских экспертов. К 
примеру, член-корреспондент РАН, доктор тех-
нических наук Владимир Клишин будет куриро-
вать секцию «Угольная промышленность» и вы-
ступит экспертом в сфере развития минерально-
сырьевого баланса Кузбасса и регионов СФО. 
Представители РАН, Правительства РФ и науч-
но-образовательных центров обсудят проработ-
ку методических вопросов в рамках комплексной 
программы «Чистый уголь – зелёный Кузбасс».

Одним из мероприятий станет стратеги-
ческая сессия «Сохранение населения, здоро-
вье и благополучие людей». Это профильная 
площадка для обсуждения ключевых вопро-
сов развития спортивной инфраструктуры. В 
ней примут участие представители Минспорта 
России, видные российские учёные, тренеры, 
руководители и представители органов вла-
сти Сибирского, Уральского, Дальневосточ-
ного федеральных округов, спортивных ву-
зов страны, организаций и федераций, а так-
же общественники и бизнесмены. За послед-
ние пять лет в регионе построено, реконстру-
ировано и отремонтировано более 600 объек-
тов спорта. В результате доля систематически 
занимающихся физкультурой и спортом лю-
дей уже составляет 56,4 процента. 

Глава региона подчеркнул, что в планах 
ежегодно вводить в эксплуатацию не менее 
одного физкультурно-оздоровительного ком-
плекса с бассейном, один Ледовый и 10 ма-
лобюджетных ФОК в шаговой доступности, 
а также 20 открытых спортплощадок.

На секции «Региональная экономика и 
финансы» расскажут о государственных про-
граммах финансирования различных проек-
тов, практике предоставления предприятиям 
инвестиционных налоговых льгот в Кузбас-
се, а также в целом о трендах развития фи-
нансового рынка. Кроме того, участники об-
судят возможность финансирования социаль-
но значимых проектов и вовлечения населе-
ния в инвестиционную деятельность с помо-
щью выпуска «народных облигаций». Также 
запланирован мастер-класс по трансгранич-
ным платежам и снижению валютных рисков. 
В дискуссиях примут участие представители 
Министерства финансов РФ, Банка России, 

специалисты-практики, учёные из Москвы 
и Санкт-Петербурга.

Участники секции «Экология» проведут 
анализ использования новых технологий ле-
совосстановления, лесоразведения, рекуль-
тивации на примере кузбасских лесхозов и 
рекультивационных площадок промышлен-
ных предприятий. В этом году в Кемеров-
ском лесхозе по такой технологии вырасти-
ли 35 тысяч сеянцев. В 2024 году там плани-
руется построить крупный тепличный ком-
плекс по выращиванию посадочного матери-
ала с закрытой корневой системой. Его про-
изводственная мощность составит 2 миллио-
на сеянцев в год. Кроме того, регион поделит-
ся опытом создания на базе одного из уголь-
ных предприятий экополигона для испыта-
ния новых технологий рекультивации. Экс-
периментальные посадки отличаются от тра-
диционной технологии тем, что используют-
ся не монокультуры, а саженцы лиственных 
и хвойных пород, производится посев мно-
голетних трав. 

И это далеко не весь обзор событий и пло-
щадок. Подробнее о них можно узнать на сай-
те конференции 75лет-кузбасс.рф. Как сооб-
щила пресс-служба АПК, там же можно заре-
гистрироваться для участия, а также внести 
предложения по развитию региона. По по-
ручению губернатора Сергея Цивилева кол-
центр будет принимать идеи от жителей. 

Будущее региона
«Решение о проведении этой конференции 

принял наш президент Владимир Владимиро-
вич Путин. Также нас поддержали Правитель-
ство РФ и Российская академия наук. У Куз-

басса уже много достижений, стратегия разви-
тия нашего региона по итогам 2021 года была 
признана лучшей экономической книгой. Мы 
сообща формируем новую программу с учё-
том новых подходов к планированию эконо-
мики. Объединение науки, общества, бизне-
са и правительства – главное, на чём должно 
строиться развитие экономики», – подчер-
кнул Сергей Цивилев.

Губернатор также дал поручение главам 
лично участвовать в работе тематических 
секций, собрать и оформить проработанные 
предложения по всем направлениям, вклю-
чая муниципальное управление. Эти матери-
алы будут включены в план Стратегии соци-
ально-экономического развития Кузбасса до 
2030 года. Документ губернатор представит 
для утверждения на Координационном сове-
те при Правительстве РФ, который пройдёт 
5 декабря под руководством председателя 
Правительства России Михаила Мишустина.

Оксана СОХАРЕВА.

О ЧЁМ ПИСАЛ «КУЗБАСС»

n Передовые люди науки и практики – участники конференции по изучению производительных сил Кузбасса – сообща решают 
важнейшую задачу превращения Кузнецкого бассейна в ещё более мощную индустриальную базу нашей страны. На первом снимке: 
знатный забойщик Кузбасса Герой Социалистического Труда П. Я. Усов (в середине) в беседе с академиком А. А. Скочинским (слева) 
и Л. Д. Шевяковым рассказывает им о работе своей бригады.
На конференции организованы выставки, сообщающие о достижениях промышленности и сельского хозяйства нашей области. На 
снимке (справа) – стенд беловского завода «Кинап». Его продукция – передвижные и стационарные звуковые киноустановки – 
широко известна не только в Кузбассе, но и в других областях и краях нашей страны. Коллектив завода ещё в октябре досрочно 
завершил годовой план выпуска киноустановок. Фото И. Малышевского из архива газеты «Кузбасс». 

МЕЖДУ ТЕМ

ГУБЕРНАТОР СЕРГЕЙ ЦИВИЛЕВ 
ПРЕДЛОЖИЛ ЮНЫМ ХУДОЖНИ-
КАМ УЧАСТВОВАТЬ В КОНФЕ-
РЕНЦИИ «РАЗВИТИЕ ПРОИЗВО-
ДИТЕЛЬНЫХ СИЛ КУЗБАССА». 
ВЫСТАВКА-КОНКУРС ДЕТСКОГО 
ХУДОЖЕСТВЕННОГО ТВОРЧЕСТВА 
«КУЗБАСС-2030. 
ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА» 
СОСТОИТСЯ 17–23 НОЯБРЯ.
ОДНОВРЕМЕННО В ДЕТСКИХ 
ХУДОЖЕСТВЕННЫХ ШКОЛАХ 
И ШКОЛАХ ИСКУССТВ 
КУЗБАССА ПРОХОДЯТ 
ТЕМАТИЧЕСКИЕ УРОКИ, 
ПОСВЯЩЁННЫЕ ЦЕЛЯМ 
И ЗАДАЧАМ КОНФЕРЕНЦИИ.

КОНКУРС

Снегурочки идут на рекорд 
Жительниц Кузбасса приглашают поучаство-
вать в конкурсе «Снегурочка-2024».

Стать главной помощницей Деда Мороза может 
любая жительница региона. Для этого нужно подго-
товить костюм, продумать макияж и причёску (жела-
тельно косу), записать видеоролик с творческой са-
мопрезентацией. Заявки принимаются в теруправле-
ниях культуры до 26 ноября, сообщила пресс-служба 
АПК.

Первый всекузбасский конкурс «Снегуроч-
ка-2024» проводится под патронажем губернато-
ра Сергея Цивилева и организован в рамках кампа-
нии «Новогодний Кузбасс! Большие сибирские кани-
кулы».

Лучшую Снегурочку года выберут в два этапа: сна-
чала во всех муниципалитетах, а в финале конкурса вы-
ступят 33 Снегурочки со всего Кузбасса. Победительни-
цей станет та, которая наберёт максимум баллов. Об-
ладательницу приза зрительских симпатий жители ре-
гиона выберут народным голосованием на платформе 
«Кузбасс-Онлайн» c 15 декабря по 20 декабря. 

Завершится конкурс на площади Советов в Кеме-
рове 23 декабря хороводом Снегурочек, который пре-
тендует на звание самого массового в стране. Резуль-
тат приедут фиксировать представители Книги ре-
кордов России.

Ольга СОЛОВЬЕВА.

СОВЕЩАНИЕ 

Тренировки плюс вычет
Президент России Владимир Путин на прошлой 
неделе в режиме видеоконференции провёл 
совещание с членами правительства.

В числе других рассматривался вопрос оформ-
ления налогового вычета на занятия физкультурой 
и спортом. Было отмечено, что в стране эта система 
действует второй год. 

Вычет могут получить граждане, а также их дети. 
Он предоставляется на основании фактически произ-
ведённых расходов, но в совокупности не более 120 
тысяч рублей за налоговый период с учётом всех со-
циальных вычетов: это образование, здравоохране-
ние и ряд других. С 1 января 2024 года эта сумма бу-
дет увеличена до 150 тысяч рублей. Таким образом, 
ежегодно граждане могут вернуть социальный нало-
говый вычет на физкультурно-оздоровительные ус-
луги порядка 15 600 рублей. Это можно сделать че-
рез работодателя или напрямую через налоговую ин-
спекцию.

Для упрощения данной процедуры внесены изме-
нения в Налоговый кодекс, они вступают в силу 
с 1 января 2024 года. Разработан унифицированный 
документ, который заменяет все остальные. 

Было отмечено, что необходимо усилить инфор-
мационно-разъяснительную и аналитическую работу 
как среди граждан, так и среди организаций по пово-
ду возможности оформления налогового вычета. Во-
вторых, должна более активно выстраиваться работа 
между региональными министерствами, ведомствами 
и физкультурно-спортивными организациями.

Сегодня в стране действует 182 тысячи 95 спор-
тивных организаций, более 18 тысяч из них оказыва-
ют платные физкультурно-оздоровительные услуги, 
за занятия в которых люди могут вернуть вычет. Для 
этого необходимо, чтобы они были включены в соот-
ветствующий перечень Министерства спорта РФ. 
Однако сегодня в нём состоит только 25 процентов 
от всего количества спортивных организаций.

Это происходит потому, что не все организации 
соответствуют критериям и требованиям и не готовы 
работать в открытом формате. Одно из предложений 
–использование возможностей Федеральной государ-
ственной информационной системы «Спорт» и Еди-
ного портала государственных услуг.

В заключение президент отметил, что сама систе-
ма вычета – дело хорошее, и поблагодарил выступав-
ших. 

Вера СКВОРЦОВА.
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Извещение о необходимости согласования проекта меже-
вания земельного участка

Кадастровым инженером Васильевой Надеждой Николаев-
ной (650021, Кемеровская область, г. Кемерово, ул. Якимова, д. 
72, т. 8-950-262-6465, адрес электронной почты: nadusha80@
inbox.ru, № квалификационного аттестата 42-12-227) подго-
товлен проект межевания земельных участков, в соответствии 
с которым из земельного участка сельскохозяйственного на-
значения с кадастровым номером 42:09:0000000:480, распо-
ложенного по адресу: Кемеровская область, Новокузнецкий 
район, образуется земельный участок в счёт выдела доли в 
праве общей долевой собственности на земельный участок 
42:09:0000000:480.

Местоположение выделяемых земельных участков: Кеме-
ровская область, Новокузнецкий район. 

ООО «СПК «Чистогорский» – 654235, Кемеровская область 
– Кузбасс, Новокузнецкий район, поселок Чистогорский, тел. 
8-906-948-71-05.

С проектом межевания земельного участка можно ознако-
миться по адресу: 650002 г. Кемерово, пр. Шахтеров, 50 (офис 
ООО «КОКЦ»), часы приема с 8:00 до 17:00, обед с 12:00 до 
12:30, пятн., субб., воскр. – выходной, тел. 44-24-01 (8-950-262-
6465), при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц отно-
сительно размера и местоположения границ, выделяемых в 
счёт земельной доли (долей) земельных участков, принима-
ются в течение 30 дней с момента опубликования настояще-
го извещения по адресу: 650021, Кемеровская область, г. Ке-
мерово, ул. Якимова, д. 72, тел. 8-950-262-64-65, адрес элек-
тронной почты: nadusha80@inbox.ru.

АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, 
ИНН 7838430413, 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, 
лит. В, тел.: 8 (812) 334-26-04, 8 (800) 777-57-57, e-mail: ersh@
auction-house.ru), действующее на основании договора с Ак-
ционерным обществом «Кемеровский социально-инновацион-
ный банк» (АО «Кемсоцинбанк»), (адрес регистрации: 650000, 
г Кемерово, ул. Дзержинского, д. 12, ИНН 4207004665, ОГРН 
1024200001891), конкурсным управляющим (ликвидатором) ко-
торого на основании решения Арбитражного суда Кемеровской 
области от 02 августа 2019 г. по делу № А27-15174/2019 являет-
ся государственная корпорация «Агентство по страхованию вкла-
дов» (109240, г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4), сообщает о резуль-
татах проведения первых электронных торгов, в форме аукци-
она открытых по составу участников с открытой формой пред-
ставления предложений о цене, проведенных 07.11.2023 (сооб-
щение 02030235926 в газете АО «Коммерсантъ» № 177 (7622) от 
23.09.2023) на электронной площадке АО «Российский аукцион-
ный дом», по адресу в сети «Интернет»: bankruptcy.lot-online.ru.

Торги признаны несостоявшимися по основаниям, предус-
мотренным п. 17 ст. 110 Федерального закона «О несостоятель-
ности (банкротстве)».

Порядок и условия проведения повторных Торгов, а также 
иные необходимые сведения определены в Сообщении в «Ком-
мерсанте».

Государственная корпорация «Агентство по страхованию 
вкладов» (109240, г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4, электронная по-
чта: etorgi@asv.org.ru), являющаяся на основании решения Арби-
тражного суда Кемеровской области от 3 марта 2014 г. по делу № 
А27-472/2014 конкурсным управляющим Акционерным коммер-
ческим банком «Новокузнецкий муниципальный банк» открытое 
акционерное общество (АКБ НМБ ОАО), ОГРН 1024200001770, 
ИНН 4216003682, адрес регистрации: 654000, Кемеровская об-
ласть, г. Новокузнецк, ул. Кирова, д. 38 (далее – Финансовая ор-
ганизация), предлагает приобрести перечисленное ниже имуще-
ство Финансовой организации на следующих условиях:

Предложение по продаже имущества действительно с 30 но-
ября 2023 г. по 27 декабря 2023 г.:

1-й период – с 30 ноября 2023 г. по 6 декабря 2023 г.;
2-й период – с 7 декабря 2023 г. по 13 декабря 2023 г.;
3-й период – с 14 декабря 2023 г. по 20 декабря 2023 г.;
4-й период – с 21 декабря 2023 г. по 27 декабря 2023 г.
Подробную информацию об имуществе можно получить у 

представителя конкурсного управляющего по телефону 8 (800) 
505-80-32 или по адресу электронной почты: trifonovank@lfo1.ru.

Организатор торгов – государственная корпорация «Агент-
ство по страхованию вкладов» (109240, г. Москва, ул. Высоцко-
го, д. 4, электронная почта: etorgi@asv.org.ru), являющаяся на ос-
новании решения Арбитражного суда Кемеровской области от 3 
марта 2014 г. по делу № А27-472/2014 конкурсным управляющим 
(ликвидатором) Акционерным коммерческим банком «Новокуз-
нецкий муниципальный банк» открытое акционерное общество 
(АКБ «Новокузнецкий муниципальный банк» (ОАО), адрес реги-
страции: 654000, Кемеровская область, г. Новокузнецк, ул. Киро-
ва, д. 38, ИНН 4216003682, ОГРН 1024200001770) (далее – фи-
нансовая организация), сообщает о результатах проведения пер-
вых электронных торгов в форме открытого аукциона с откры-
той формой представления предложений по цене приобретения 
имущества финансовой организации (сообщение 77034345056 в 
газете «Коммерсантъ» от 16 сентября 2023 г. № 172 (7617), про-
веденных 30 октября 2023 г. (далее – Торги).

Торги признаны несостоявшимися по основаниям, предус-
мотренным п. 17 ст. 110 Федерального закона «О несостоятель-
ности (банкротстве)».

Порядок проведения повторных Торгов, а также иные необхо-
димые сведения определены в сообщении о проведении торгов.

Извещение
о необходимости согласования проекта межевания 

земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Общество с огра-
ниченной ответственностью «Романовские угодья» (адрес: Ке-
меровская область – Кузбасс, М. О. Топкинский, пос. Романов-
ский, ул. Леонова, зд. 1А, к. 1, тел. 8-904-965-11-71).

Проект межевания составлен кадастровым инженером Груз-
девым С. А., квалификационный аттестат № 42-10-25, г. Топки, 
ул. Горная, 5, gruzdev_s@mail.ru, тел. 8 (384-54) 4-55-08.

Земельный участок образуется путем выдела в счет доли в 
праве общей собственности на земельный участок с кадастро-
вым номером 42:14:0000000:124, расположенный: Кемеровская 
область, Топкинский район, СХПК «Усть-Сосновский».

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: Ке-
меровская область, г. Топки, ул. Горная, 5, в течение 30 дней со 
дня опубликования извещения.

Все обоснованные возражения относительно размеров и ме-
стоположения земельного участка, выделяемого в счет земель-
ной доли, принимаются в течение 30 дней со дня опубликова-
ния извещения по адресу: 652300, Кемеровская область, г. Топ-
ки, ул. Горная, 5.

Извещение
о проведении собрания о согласовании местоположения 

границы земельного участка

Кадастровым инженером Груздевым С. А., квалификаци-
онный аттестат № 42-10-25, г. Топки, ул. Горная, 5, gruzdev_s@
mail.ru, тел. 8 (384-54) 4-55-08, № регистрации в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель-
ность, 10585; выполняются кадастровые работы по образова-
нию земельного участка путем выдела в счет доли в праве об-
щей собственности на земельный участок с кадастровым номе-
ром 42:14:0000000:124, расположенный: Кемеровская область, 
Топкинский район, СХПК «Усть-Сосновский»; 42:14:0110012, 
42:14:0110014; 42:14:0110001.

Заказчиком  кадастровых работ является Общество с огра-
ниченной ответственностью «Романовские угодья» (адрес: Ке-
меровская область – Кузбасс, М. О. Топкинский, пос. Романов-
ский, ул. Леонова, зд. 1А, к. 1, тел. 8-904-965-11-71).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования ме-
стоположения границ земельного участка состоится по адресу: 
Кемеровская область, Топкинский район, с. Усть-Сосново, ул. Со-
ветская, 1А, 14.12.2023 года в 11 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно оз-
накомиться по адресу: г. Топки, ул. Горная, 5.

Требования о проведении согласования местоположения гра-
ниц земельного участка на местности принимаются с 14.11. 2023 
г. по 14.12. 2023 г., обоснованные возражения о местоположе-
нии границ земельного участка после ознакомления с проектом 
межевого плана принимаются с 14.11. 2023 г. по 14.12. 2023 г., 
по адресу: г. Топки, ул. Горная, 5.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположения границы: земли обще-
долевой собственности СХПК «Усть-Сосновский» с кадастровым 
номером 42:14:0000000:124.

При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок.

МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбас-
се и Томской области в лице ООО «АРГУМЕНТ», 
ИНН 4250013095, ОГРН 1194205023814, действу-
ющее на основании Государственного контракта 
от 28.11.2022 № 0139100005222000039, сообща-
ет о проведении торгов в форме открытого аукци-
она по продаже арестованного имущества по сле-
дующим лотам:

Первые торги:
1. 3264Т/ КВ/ 30,3/ г. Полысаево, ул. Космо-

навтов, д. 80, кв. 31/ Креков А.Г./ 1279193,60. 2. 
3300Т/ 1/3 доля в праве собственности на КВ/ 
61,3/ г. Березовский, ул. 8 Марта, д. 6, кв. 72/ Мо-

розова С.В./ 100000,00. 3. 3313Т/ КВ/ 50,9/ г. Бе-
лово, пгт Инской, ул. Ильича, д. 13, кв. 12/ Паршу-
ков С.А./ 2548800,00. 4. 3415Т/ КВ/ 61,9/ г. Осин-
ники, пос. Тайжина, ул. Дорожная, д. 9, кв. 40/ Ки-
лин В.В./ 2500000,00.

Вторичные торги:
5. 2961Т/КВ/41,6/ г. Междуреченск, ул. Ин-

тернациональная, д. 3, кв. 7/ Бочарова И.В./ 
1811676,40.

Торги состоятся 11 декабря 2023 г. в 11:00 по 
местному времени (07:00 по московскому вре-
мени).

Дата и время начала приема заявок на участие 

в аукционе – 14 ноября 2023 г. 15:00 по местно-
му времени, дата окончания – 06 декабря 2023 г. 
15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сай-
те https://www.regiontorgi.ru в соответствии с тре-
бованиями аукционной документации, размещен-
ной на сайте www.torgi.gov.ru, и регламента элек-
тронной площадки, находящейся в сети «Интер-
нет» по адресу: https://www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных тор-
гах (условия участия, бланки документов, разме-
ры задатков) размещено на сайте: https://torgi.gov.
ru (новая версия).

Ознакомиться с документацией, имеющейся у 
Организатора торгов о предмете торгов, можно по 
телефону +7 (905) 911-81-00.

Торги проходят в форме открытого аукциона 
на ЭТП https://regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также разме-
щается:

https://t.me/torgioooargument; https://vk.com/
club213260494.

РАСШИФРОВКА: № поручения/ Вид имущества/ 
Площадь/ Адрес местонахождения/ Должник/ На-
чальная стоимость.

Сокращения: КВ –квартира.

лло  это скорая
Кемеровская скорая помощь 

ведёт свою работу уже почти 90 
лет, юбилей будут отмечать в сле-
дующем году, и всё это время здесь 
трудятся неравнодушные люди, ко-
торые каждый день принимают не-
посредственное участие в спасении 
жизни наших сограждан. 

Любое обращение за помо-
щью начинается со звонка по но-
мерам 112 или 103, по которым 
человек попадает в сердце скорой 
помощи – диспетчерскую службу. 
Сюда за сутки поступает более 1,5 
тысячи обращений из 22 террито-
рий Северной агломерации Куз-
басса. Все звонки оперативно об-
рабатывают диспетчеры на авто-
матизированных рабочих местах, 
которые позволяют тут же заве-
сти карту на пациента. Она в счи-
танные минуты передаётся брига-
де скорой помощи на ближайшую 
подстанцию.

«Большая помощь в нашей ра-
боте – программное обеспечение 
АСУ «Скорая помощь». Автома-
тизированная система управле-
ния позволяет отслеживать дан-
ные по свободным и занятым бри-
гадам, видеть этапность оказания 
медицинской помощи. В тех слу-
чаях, когда на какой-то террито-
рии у нас возникает больше все-
го обращений, мы перенаправля-
ем туда большее количество бри-
гад для сокращения времени меж-
ду звонком гражданина и прибы-
тием врачей», – рассказал Вита-
лий Гордеев, начальник оператив-
ного отдела.

На данный момент в единой 
диспетчерской службе работает 
83 сотрудника с медицинским об-
разованием, которые на этапе при-
нятия обращения могут правиль-
но собрать информацию о состо-
янии пациента и передать пред-
варительную причину обращения 
врачам для того, чтобы специа-
листы ещё до встречи с больным 
смогли сориентироваться, какая 
конкретно помощь может понадо-
биться. Также в некоторых случа-

ях диспетчер может подсказать, ка-
кую первую помощь могут оказать 
больному окружающие до прибы-
тия медиков.

К сожалению, некоторая часть 
обращений оказывается ложной. 
Опытные специалисты диспетчер-
ской службы в некоторых случа-
ях умеют определить хулиганов, 
а также знают, как успокоить тех, 
кого переполняют эмоции. Спо-
койствие операторов помогает со-
беседнику взять себя в руки и со-
общить необходимую для приня-
тия вызова информацию.

Бол ница на колёса
Машина скорой медицинской 

помощи – это настоящая больни-
ца на колёсах, где есть не только 
все необходимые медикаменты, 
но и оборудование, позволяющее 
спасти человека даже в самых тя-
жёлых состояниях.

Сейчас в арсенале трёх кеме-
ровских, берёзовской и тайгин-
ской подстанций 52 автомобиля, 
в ноябре ожидается поступление 
ещё 7. В этом году по инициати-
ве губернатора Сергея Цивилева и 
при поддержке Правительства РФ 
в Кузбасс поступило 64 новых ав-
томобиля скорой помощи, 14 из 

них вручили на встрече с блоге-
рами и журналистами. Спецтран-
спорт отправился в города Берё-
зовский, Мыски, Осинники, Гу-
рьевский, Ижморский, Крапивин-
ский, Мариинский, Тисульский, 
Тяжинский округа, а также в Таш-
тагольский район. 

Пять кемеровских бригад спе-
циализируются на оказании ско-
рой реанимационной медицинской 
помощи, обладая всеми необходи-
мыми документами, подтверждаю-
щими их квалификацию. В каждой 
машине у такой бригады есть элек-
трокардиограф, дефибриллятор, 
аппараты вентиляции лёгких, ин-
галяционного наркоза, кислород-
ная подушка, реанимационный на-

бор, фиксаторы переломов, крово-
останавливающие зажимы, катете-
ры, воздуховоды, зонды, зажимы, 
интубационные трубки, носилки 
и прочее оборудование для рабо-
ты медиков в любых самых слож-
ных ситуациях.

На кемеровских станциях за 
машинами организован особый 
уход, здесь есть гараж для прове-
дения ремонта и обслуживания 
транспорта. Ремонтный цех, две 
ямы, подъёмник – одновремен-
ный ремонт четырёх автомобилей 
может осуществляется в круглосу-
точном режиме. 

«Я, когда прихожу на работу 
утром, всегда захожу первым де-
лом сюда. И если здесь нет ни од-
ного автомобиля, я со спокойной 
душой начинаю рабочий день», 
– сказал Сергей Киреев, главный 
врач Кемеровской станции ско-
рой помощи.

Возможность самостоятель-
ного контроля и приведения в ис-
правное состояние автомобилей 
помогает обеспечить оператив-
ную работу бригад скорой помо-
щи и вовремя добираться врачам 
на вызовы. Среднее время от звон-
ка до встречи с медиками – около 
20 минут. 

«Конечно, перекрытые дороги 
в городе добавляют нам трудностей 
в работе, но, к счастью, на данный 
момент наши врачи всегда успева-
ют вовремя приехать к пациенту и 
оказать необходимую помощь. Мы 
стараемся сделать всё от нас зави-
сящее, чтобы как можно быстрее 
отреагировать на вызов», – отме-
тил Сергей Киреев.

Помощ  может оказат  
каждый

Два года на базе кемеровской 
станции скорой медицинской по-
мощи работает учебный центр 
«Спасая жизни», куда может обра-
титься любой желающий и пройти 
курсы по оказанию первой помо-
щи. Здесь регулярно проходят об-
учение сами врачи, а также работ-
ники различных медицинских уч-
реждений. Недавно навыки ока-
зания первой медицинской помо-
щи получили все экипажи ГИБДД, 
чтобы суметь спасти жизнь челове-
ка до прибытия врачей.

«Курсы для всех желающих 
проводятся в группах по 7–10 че-
ловек. Можно пройти 8- и 16-ча-
совые курсы, где мы отрабатыва-
ем наиболее часто встречающие-
ся ситуации. Всю информацию о 
работе нашего центра я выклады-
ваю в телеграмм-канале», – рас-
сказала Татьяна Шадчинева, ру-
ководитель учебного центра «Спа-
сая жизни», заместитель главного 
врача по организационно-методи-
ческой работе.

Присутствующие на экскурсии 
смогли побыть в роли врачей ско-
рой помощи и привести в чувства 
пациента при помощи дефибрил-
лятора, спасти человека, который 
подавился куском пищи, и узнать 
главные правила проведения сер-
дечно-лёгочной реанимации. 

«Мужчина, мужчина, вы меня 
слышите?» – громко и чётко про-
изнесла Татьяна Шадчинева, пе-
ред тем как начать делать 30 силь-
ных надавливаний руками на гру-
дину и два выдоха в рот лежаще-
му на полу «пациенту». Трениро-
вочные действия в центре отраба-
тываются на специальных интер-
активных манекенах взрослых и 
детей, где при помощи световых 
и звуковых индикаторов демон-
стрируется, насколько верно вы-
полняются действия при оказа-
нии помощи.

Важно убедиться, что у паци-
ента нет сознания и дыхания, что-
бы приступать к действиям. Во вре-
мя проведения сердечно-лёгочной 
реанимации необходимо вызвать 
скорую помощь и сообщить дис-
петчеру по возможности всю за-
прашиваемую информацию. Дей-
ствовать важно быстро, потому что 
счёт идёт на секунды. Как и при по-
падании инородного тела в дыха-
тельные пути: помощь оказывает-
ся человеку стоя, пока он в созна-
нии, а до его потери пройдёт все-
го 40 секунд. 

Получить знания оказания пер-
вой медицинской помощи будет 
полезно абсолютно всем, особенно 
родителям, которые могут спасти 
жизнь своего ребёнка. Кстати, на 
курсах рассказывают, как оказать 
первую помощь и себе, если рядом 
не оказалось человека, обладающе-
го необходимыми знаниями.

Станции скорой медицинской 
помощи ежедневно помогают сот-
ням кузбассовцев сохранить здо-
ровье и жизнь. Для этого у меди-
ков есть всё необходимое оснаще-
ние и навыки. Но, как говорится, 
бережёного Бог бережёт, поэтому 
в любой ситуации важно быть пре-
дельно бережным к себе и окружа-
ющим и заранее быть готовым ока-
зать первую помощь до приезда ме-
диков. Получить необходимые для 
этого знания может каждый, и тог-
да, возможно, вы сумеете спасти 
чью-то жизнь.

Те л е г р а м - к а н а л  « С п а с а я 
жизни»: https://web.telegram.
org/a/#-1001692949021

Евгени  Л КОВА.

а минувшей неделе блогеры и журналисты своими 
глазами увидели работу кузбасской скорой меди ин-
ской помо и. отрудники кемеровской стан ии вместе 
с министром здравоохранения региона 

митрием егловым показали тапы спасения жизни 
кузбассов ев. 

Навыки, которые 
в экстремальной 
ситуации помогут 

спасти чужую или даже 
собственную жизнь, 
бесценны. На базе 
учебного центра ско-
рой помощи мы орга-
низовали специализи-
рованный курс по так-
тической медицине, он 
даёт дополнительные 
знания по действиям в 
критических ситуаци-
ях. По моему поруче-
нию курс выживания 
при землетрясениях 
или других природных 
и техногенных ЧС, а 
также в ДТП пройдут 
сотрудники большин-
ства предприятий и ор-
ганизаций региона», 
– заявил губернатор 
Сергей Цивилев.
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В общей сложности на 
участие в состязании было по-
дано 794 педагогических про-
екта со всех регионов страны, 
но на очный этап приглаше-
ны всего 33 автора. Кузбасс на 
олимпиаде представила Ан-
тонина Полякова – старший 
методист межмуниципально-
го методического центра при 
Новокузнецком педагогиче-
ском колледже. Жюри высоко 
оценило презентованный ей 
опыт организации педагоги-
ческого класса. Конкурсный 
проект отразил системный 
подход к подготовке кадров, 
реализующийся в Кузбассе.

«Педагогический класс – 
это первый базовый этап на 
пути к профессиональному 
становлению будущего спе-
циалиста, – объяснила Ан-
тонина Полякова. –  Важно, 
что нормативные документы 
последних лет ориентируют-
ся уже не только на традици-
онные подходы в функцио-
нировании подобных клас-
сов, но и на инновационные 
методы, которые помогают 
школьникам активно вовле-
каться в процесс обучения и 
развития».

Новокузнецкий педагоги-
ческий колледж стал базовым 
региональным учреждением 
по теме «Эффективные тех-
нологии профориентации об-
учающихся», а одной из форм 
профориентационной рабо-
ты – программа обучения 
школьников в рамках психо-
лого-педагогического класса. 

«На своём личном сайте я 
разработала рубрику «Педа-
гогический класс», в которую 
разместила учебный курс под 
названием «Введение в педа-
гогическую профессию». Он 
содержит цикл лекций и рабо-
чую тетрадь для закрепления 
полученного материала. Мы 
развиваем интерес к педаго-
гической профессии при по-
мощи работы с образами пе-
дагога в кинематографе, ли-
тературе, игровой деятель-
ности, для этого совместно 
со студентами придумали на-
стольную игру «Учителеведе-
ние». Она помогает школьни-
кам увидеть, что профессия не 
ограничивается просто пере-
дачей знаний, а может быть 
связана с творчеством, инно-
вациями и социальными на-
выками».

А ещё методист актив-
но использует метод кинопе-
дагогики. Студенты коллед-
жа составляют рабочие те-
тради по современным кино-
фильмам, которые позволя-
ют проанализировать педа-
гогические ситуации и выра-
зить собственное мнение. «В 
качестве итоговой практиче-
ской работы участникам пе-
дагогического класса предла-
гается собрать личное порт-
фолио, в котором они могут 
представить продукты и ре-
зультаты образовательной де-
ятельности в рамках годовой 
программы обучения». 

К примеру, одна из уче-
ниц педагогического класса 
написала мультипликацион-
ный сериал «Школьные во-
просы», в котором проанали-
зировала различные направ-
ления школьной жизни. «Мы 
предлагаем школьникам ис-
пользовать цифровые обра-
зовательные ресурсы для соз-
дания подобных проектов, – 
добавила собеседница. – Для 
этого на сайте проводим уро-
ки по разработке цифровых 
инициатив». 

Антонина Полякова убеж-
дена, что для успешного при-
общения современных под-
ростков к профессии педаго-
га необходимо активировать 

разнообразные форматы об-
учения. Например, одним из 
них является использование 
социальных сетей. В коллед-
же ведётся группа во «ВКон-
такте» «Педагогический класс 
ГПОУ «НПК», где публикует-
ся интересная информация о 
выдающихся педагогах, анон-
сы мероприятий и конкурсов. 
Кстати, Антонина Поляко-
ва прошла курсы повышения 
квалификации по разработке 
и ведению школьных медиа. 
Также она активно тиражиру-
ет свой педагогический опыт 
на профильных площадках в 
разных городах страны, а её 
воспитанники активно вклю-
чаются в профильные кон-
курсы и олимпиады. 

ДЛЯ СПРАВКИ.
Олимпиада «Педагог – это 

призвание» входит в перечень 
федеральных мероприятий 
Года педагога и наставника, 
объявленного указом прези-
дента Российской Федерации 
Владимира Путина.

Учредителями данного 
мероприятия стали Москов-
ский государственный уни-
верситет имени М. В. Ломо-
носова, Российская академия 
образования, Общероссий-
ский профсоюз образования.

Алена С Р ОВА.

овокузнечанка стала приз ром  сероссийской олимпиады 
едагог – то призвание  которая состоялас  в оскве в оссийской 

академии образования.

МС Я 
Б Б
В кемеровском спорткомплексе 
«Кузбасс Арена» 1 –11 ноября со
стоялся Международный юноше
ский турнир «Сила традиций» с 
участием 12 команд из России, Ар
мении, Беларуси и Казахстана.

В финале соревнований сборная Цен-
трального федерального округа побе-
дила команду Северо-Кавказского фе-
дерального округа. Бронзовые призё-
ры соревнований – юноши из Армении. 
Специальным призом за лучшую тех-
нику борьбы награждён Артур Манве-
лян (ЦФО), приза «За волю к победе» 
удостоен спортсмен из Омской области 
Александр Михель.
Почётные гости турнира – 17 олимпий-
ских чемпионов, завоевавшие 29 золо-
тых олимпийских медалей. Трёхкрат-
ный олимпийский чемпион по греко-
римской борьбе Александр Карелин 
назвал турнир «в уникальном спортив-
ном сооружении отличным прологом к 
Международной научно-практической 
конференции по изучению производи-
тельных сил Кузбасса».

 С МЯ М
В среду, 1  ноября, кемеровский 
«Кузбасс» в четвёртом туре  
чемпионата России примет в одно
имённом Ледовом дворце «Саяны» 
(Абакан). Матч начнётся в 1 : .

В минувшее воскресенье кемеровчане 
одержали первую в сезоне гостевую 
победу, переиграв в Новосибирске 
«Сибсельмаш» – 6:2 (1:1). Хозяева бы-
стрее адаптировались к мягкому льду 
(температура в день матча – плюс три 
градуса), открыв счёт на десятой ми-
нуте. Отквитал мяч Александр Базды-

рев, после перерыва дубль с пенальти 
сделал Дмитрий Макаров, поразили 
ворота соперников Роман Дарковский, 
Владислав Тарасов и Вадим Чернов.
Под руководством главного тренера 
Ильяса Хандаева «Кузбасс» выиграл 
третий матч в «регулярке». Не поте-
ряли очков на старте сезона хабаров-
ский «СКА-Нефтяник», красноярский 
«Енисей» и архангельский «Водник», 
одолевший 12 ноября в Москве «Ди-
намо» – 5:4.

•••

Юниоры кемеровского «Кузбасса» 
выиграли турнир, 
посвящённый памяти 
Евгения Хвалько младшего.

На крытой арене кемеровского стади-
она «Химик» 7–10 ноября соперничали 
семь команд хоккеистов 2006–
2007 годов рождения. В столицу реги-
она приехали юниорские дружины из 
Иркутска, Краснотурьинска, Краснояр-
ска, Новосибирска и Хабаровска. 
Кемеровскую СШОР представлял так-
же «Кузбасс-2007».
Подопечные Игоря Тараканова из 
«Кузбасса-2006» одержали пять по-
бед в шести матчах, опередив красно-
ярский «Енисей» по результату очной 
встречи (2:1). Тройку призёров допол-
нил хабаровский «Ерофей».
В церемонии награждения участвова-
ли главный тренер кемеровской «мо-
лодёжки» Евгений Хвалько-старший и 
директор ХК «Кузбасс» Алексей Чижов.
Лучшим игроком турнира признан Ти-
мур Стариков («Ерофей»). Лучшие в от-
дельных амплуа: вратарь Данил Стру-
колев («Енисей»), защитник Николай 
Чуличек («Сибсельмаш»), полузащит-
ник Андрей Суворов («Кузбасс»). Приза 
клуба ветеранов удостоен иркутянин 
Александр Шалаев.

Андрей АРКОВ.

Со раняя согласие
На сегодняшний день Кузбасс яв-

ляется домом для представителей 
16 религиозных конфессий и более 
130 различных наций, народностей и 
этнических групп. Кто-то был здесь 
несколько десятилетий подряд, кто-
то приехал недавно, поскольку наш 
регион разрастается с каждым годом, 
привлекая людей из других стран, 
едущих сюда жить и работать. 

Если за 2022 год в Кузбасс при-
были 32 тысячи иностранных граж-
дан, то только за первые шесть ме-
сяцев этого года в наш регион при-
ехали уже 24 600 человек из соседних 
государств. Вливаясь в единое обще-
ство, все эти люди строят жизнь по 
соседству друг с другом, ориентиру-
ясь на общечеловеческие моральные 
принципы и культурные традиции 
предков. Стать ближе и найти общий 
язык помогает система диалоговых 
площадок, которая есть в регионе.

ешение  в сем е  
религии  кул туре

«Корни каждого человека пере-
плетаются, поэтому, оглянувшись 
на пару сотен лет назад, мы увидим, 
что являемся не совсем теми, кем 

себя представляем. Мысли о том, 
что наши народы могут враждовать, 
навязаны извне», – отметил муф-
тий Духовного управления мусуль-
ман Кемеровской области, предсе-
датель региональной общественной 
организации Татарской националь-
но-культурной автономии Кузбасса 
Тагир хазрат Бикчантаев.

В нашем регионе представители 
разных народов и религиозных те-
чений хорошо понимают, насколь-
ко важно вести совместную работу 
в глобальных вопросах сохранения 
этноконфессионального мира и со-
гласия, формирования гражданского 
единства, взаимоуважения и духов-
но-нравственного просвещения мо-
лодёжи, поэтому регулярно устраи-
вают обсуждение насущных проблем. 

Главенствующую роль в реше-
нии обсуждаемых вопросах, как со-
гласились многие участники встре-
чи, играет семья, которая непо-
средственно занимается воспита-
нием новых поколений и привива-
ет новым членам общества нормы 
поведения.

«Если родители не закладыва-
ют основу в воспитании ребёнка, 
то очень сложно потом её заложить 
извне. Находясь в семье, дети видят 

поведение родителей дома, на ули-
це, на работе, отношение к млад-
шему и старшему поколениям, при-
вычки в одежде и питании и пере-
нимают это», – сказал Тагир хазрат 
Бикчантаев.

Второй фактор, влияющий на 
ребёнка, – образование, кото-
рое даёт ему не только знания об 
устройстве мира вещей, но и учит 
человеческим взаимоотношениям. 
Также понимание о мире молодёжь 
получает не только в общеобразо-
вательных заведениях, но и в ре-
лигиозных организациях, где рас-
сказывается о моральных принци-
пах и ценностях, на которые всегда 
опирался мир. Представители тра-
диционного духовенства предосте-
регают людей от влияния псевдо-
религиозных организаций, кото-
рые преследуют корыстные цели, и 
рассказывают, как необходимо по-
нимать священные учения.

«Детям нужно с первого класса 
прививать чувство уважения к стар-
шим, Родине, учить их любви и па-
триотизму. Им неоткуда будет это 
взять, если мы их этому не научим. 
И большую роль в этом может сы-
грать религия и школа», – сказал 
Радомир Ибрагимов, председатель 
Координационного совета нацио-
нальных общественных объедине-
ний Кузбасса.

Конечно, учреждения культу-
ры становятся для всех местом, где 
прививаются нравственные цен-
ности и проводится профилактика 
конфликтов между народами. Пре-
жде всего речь идёт об организа-
ции совместных мероприятий, где 
представители разных народов мо-
гут продемонстрировать свои на-
циональные культурные традиции, 
а также дискуссионных площадок 
с участием молодёжи.

«Ориентируясь на общечелове-
ческие духовно-нравственные цен-
ности, люди не будут совершать 
противоправные действия. А нрав-
ственность – это стремление не оби-
деть себя, соседа и окружающий 
тебя мир, природу. Заставить лю-
бить невозможно, а постараться не 
обидеть – по силам каждому. По-
этому понятие нравственности се-
годня основополагающее во всех до-
кументах, которые мы принимаем», 
– сказала Вера Никулина, директор 
Государственной научной библио-
теки Кузбасса им. В. Д. Фёдорова.

Право ыт  
ест  у каждого

«Основы идеологии нашей стра-
ны, на мой взгляд, записаны в пер-
вых строках нашей конституции: 
«Мы, многонациональный народ 
Российской Федерации, соединён-
ные общей судьбой на своей зем-
ле…» У нас в стране каждому наро-
ду дано право заявлять о своих тра-
дициях, обычаях и ценностях. При 
этом проводя мероприятия по адап-
тации иностранных граждан, мы 
ориентируемся на интересы наше-
го государства и того народа, кото-
рый постоянно проживает здесь», 
– подчеркнула Татьяна Акимова, 
заместитель министра культуры и 
национальной политики Кузбасса. 

А интересы нашего народа в 
свою очередь защищены законами 
государства, незнание которых не 
освобождает от ответственности. 
Правоохранительные органы ве-
дут систематическую работу по оз-
накомлению приезжих граждан с 
законами России, подробно расска-
зывая, что последует за те или иные 
противоправные действия, при лич-
ных встречах, в видеороликах и дру-
гих информационных материалах в 
социальных сетях. Эта работа будет 
вестись и в дальнейшем с примене-
нием новых форм, поиском кото-
рых сейчас озадачены специалисты.

По итогам встречи участни-
ки наметили пути работы в обла-
сти профилактики распростране-
ния экстремизма, терроризма и де-
структивного поведения среди мо-
лодёжи, социокультурной адапта-
ции иностранных граждан, сохра-
нения традиционных российских 
духовно-нравственных ценностей 
и укрепления института семьи. Осо-
бую роль в решении этих вопросов 
сыграет центр информационно-пра-
вовой помощи иностранным граж-
данам научной библиотеки Кузбас-
са, который объединит работу всех 
общественных организаций регио-
на в обсуждаемых направлениях и 
станет местом притяжения для при-
езжих иностранцев, желающих как 
можно быстрее и комфортнее прой-
ти адаптационный период.

Евгени  Л КОВА.

Круглый стол на тему Кузбасс – регион дружбы 
и согласия  который прош л  ноября в ентре инфор-
ма ионно правовой помо и иностранным гражданам 

осударственной научной библиотеки Кузбасса имени 
. . дорова  собрал представителей власти  право

охранител ных органов  об ественных и конфессио-
нал ных об единений региона. частники обсудили  ка-
кие проблемы в меж тническом взаимодействии су е-
ствуют в Кемеровской области и как проводится профи-
лактика противоправного поведения.

остевые рекорды
В субботу, 11 ноября, «ста-

левары» закончили выездную 
серию матчей, разгромив «Чел-
ны» в Набережных Челнах – 
8:1 (2:0, 2:1, 4:0). «Металлург» 
одержал самую крупную свою 
победу в гостях в ВХЛ, где вы-
ступает седьмой сезон после ис-
ключения из Континентальной 
хоккейной лиги.

Впервые в истории ВХЛ 
сразу четыре хоккеиста одной 
команды забросили по две шай-
бы в матче. Голевые дубли сде-
лали Илья Чефанов, Вячеслав 
Шевченко, Даниил Лапин и Се-
мён Иванов. Гости результатив-
но завершили две атаки в мень-
шинстве: отличились Шевчен-
ко и Чефанов.

В предыдущих встречах 
турне кузбассовцы одолели в 
Ижевске «Ижсталь» (2:1, по 
буллитам), уступили пермско-
му «Молоту» (3:4, в овертай-
ме) и нефтекамскому «Торо-
су» (3:4).

Главный тренер «Метал-
лурга» Валерий Белов, подво-
дя итоги серии, отметил: «У 
нас были неплохие игры на вы-
езде, кроме матча в Ижевске, 
где одержали победу. В Перми 
уступили в овертайме, в тре-
тьем периоде игры в Нефтекам-

ске сделали 21 бросок в створ 
ворот, а соперник – лишь три. А 
в Набережных Челнах, как го-
ворится, звёзды сошлись: мно-
гое получалось».

В таблице «регулярки» но-
вокузнецкий клуб занимает 
11-е место, набрав 31 очко в 
24 матчах (разница шайб 68 – 
56). В тройке лидеров – тюмен-
ский «Рубин» (40, 71 – 41), «За-
уралье» из Кургана и «Югра» 
(по 37 очков).

меняли капитана
З а в т р а ш н и й  м а т ч  с 

«Югрой» (как остальные мат-
чи очередной домашней сес-
сии новокузнечан) состоится 
на арене «Кузнецкий лёд», вме-
щающей немногим более 200 
болельщиков. По-прежнему 
откладывается новоселье ко-
манды на исторической аре-
не Кузнецких металлургов, 
открытой после реконструк-
ции в феврале нынешнего 
года. Раньше хоккейного «Ме-
таллурга», 10–11 ноября, сы-
грал на арене местный «Сиб-
Транзит», выступающий в су-
перлиге чемпионата России по 
мини-футболу.

В составе «Югры» вый-
дет на «Кузнецкий лёд» экс-
капитан «Металлурга» Мак-

сим Кицын, серебряный и 
бронзовый призёр соревнова-
ний в ВХЛ. В сезоне 2019/20 
года коренной новокузнеча-
нин установил бомбардирский 
рекорд лиги, заработав в ре-
гулярном чемпионате по си-
стеме «гол плюс пас» 69 (39 + 
30) баллов. 

В нынешней «регулярке» 
Кицын сыграл за «Металлург» 
15 матчей, набрав 9 (4 + 5) оч-

ков. После домашней игры с 
пензенским «Дизелем» (0:3) 
ему объявили об обмене в 
«Югру». По словам 31-летне-
го форварда, переход в другой 
клуб стал для него сюрпризом, 
поскольку «никаких предвари-
тельных разговоров на эту тему 
не было». В составе «Югры» 
Максим Кицын провёл три 
матча и забросил две шайбы. В 
свою очередь из Ханты-Ман-

сийска переехал в Новокузнецк 
нападающий Дмитрий Сидля-
ров, сделавший две голевые пе-
редачи в трёх матчах в форме 
«сталеваров».

В ходе домашней сессии 
«Металлург» встретится 17 но-
ября с «Рубином», 19 ноября – 
с тульским клубом АКМ, 21 но-
ября – с московской «Звездой».

Вадим А О ОВ.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ

ам ка  круг
Новокузнецкий клуб завершает оловину регул рного сезона

 среду   ноября  новокузне кий еталлург  
встречей с грой  анты ансийск  начн т че-
тыр хматчевую домашнюю сессию в чемпионате 

сероссийской хоккейной лиги.

n Воспитанник новокузнецкой хоккейной школы Максим Кицын (  1 ) – капитан «Металлурга» 
в «серебряном» и «бронзовом» турнирах команды в ВХЛ в сезонах 2020 21, 2022 23 годов. 
Фото с сайта К «Металлург».




